



Chasseur[®] de Solitude

Initié par Petits Frères des Pauvres

Chasseur de solitude, pour favoriser l'engagement citoyen et lutter contre l'isolement social de nos aînés.

En 5 ans le nombre de personnes âgées isolées a doublé. Aujourd'hui, en France, ce sont 2 millions de personnes âgées de plus de 60 ans en situation d'isolement social. Plus alarmant encore, **elles sont 530 000 à vivre au quotidien en situation de mort sociale.**

Ces chiffres, corrélés au **vieillesse démographique de la France**, doivent nous interpeller et nous amener à réfléchir collectivement une **société du lien renforcée**. Mobilisée sans relâche depuis près de 80 ans, l'Association Petits Frères des Pauvres ne peut intervenir seule face à ce fléau. Convaincue que la solution réside dans la **mobilisation de l'ensemble de la société**, l'Association initie **Chasseur de solitude**, un dispositif d'engagement citoyen pour lutter contre l'isolement social de nos aînés.

Rejoignez la communauté des Chasseurs de solitude

**Services publics, entreprises, associations,
nous avons tous un rôle à jouer.**

Grâce à **Chasseur de solitude**, il est possible de mobiliser ses habitants, ses usagers, ses clients, ses locataires,... pour **passer à l'action** et **être attentif** à la situation des personnes âgées vivant dans leur **environnement proche**.



Quoi ?

- ↳ Par des **actions simples du quotidien* et d'ultra proximité**, Chasseur de solitude permet de recréer autour et avec la personne âgée une **solidarité à l'échelle de son quartier* et de rompre l'isolement social**.

Grâce au **kit d'engagement** mis à disposition des citoyens, il devient plus facile de passer à l'action et d'éveiller les consciences sur l'isolement et la solitude des aînés.

Comment ?

- ↳ Sur le principe **initiateur / porteur**, l'Association Petits Frères des Pauvres met à disposition d'une organisation dite « porteuse » les outils de promotion et d'engagement autour du dispositif.

Un dispositif clé en main :

- **Kit de déploiement** à destination de l'organisation porteuse pour l'accompagner dans le déploiement du dispositif
- **Kit d'engagement** pour accompagner le citoyen à passer à l'action

Qui peut être porteur ?

- ↳ Toute organisation qui souhaite s'engager dans une démarche de lutte contre l'isolement social des personnes âgées tout en développant l'engagement citoyen :

- **Une collectivité** auprès de ses habitants
- **Un bailleur** social auprès de ses locataires
- **Un centre social** auprès de ses usagers
- **Une entreprise** auprès de ses collaborateurs...

Pourquoi rejoindre la communauté des Chasseurs de solitude ?

- ↳ **Participer à un enjeu de société** : la lutte contre l'isolement social des personnes âgées
- **Accompagner l'engagement citoyen** des habitants/usagers de votre territoire
- **Rejoindre une dynamique de mobilisation collective** à travers la communauté des Chasseurs de solitude.

L'Association Petits Frères des Pauvres **anime cette communauté** :

- **Fédérer l'ensemble des organisations** engagées et mobilisées
- **Embarquer une véritable dynamique et identité collective** autour du dispositif

L'Association Petits Frères des Pauvres initie la démarche, met à disposition les outils et accompagne les organisations souhaitant s'engager. Elle n'anime pas les citoyens dans leur démarche et n'a pas la charge du déploiement local.

*Rencontres, coups de fils, coups de main, invitations, balades, cartes postales envoyées lors de voyages, etc.

**Périmètre à travers lequel une personne possède ses habitudes de vie. Il peut s'étendre à l'échelle d'un immeuble, d'une copropriété ou d'un quartier.



Chasseur[®] de Solitude

Initié par Petits Frères des Pauvres

Pour toutes infos complémentaires :

Joanna Adolphe

Chargée de Mission Mobilisation Citoyenne
Direction des Territoires, du Développement et de l'Innovation

joanna.adolphe@petitsfreresdespauvres.fr

Tél. : 07 56 30 88 83

19 Cité Voltaire • 75011 PARIS

www.petitsfreresdespauvres.fr